

'OPEN ARMS' El 'Audaz' recoge en Sicilia a los 15 migrantes que acogerá España **P14**



ESPAÑA La gota fría altera el tráfico aéreo y provoca inundaciones en Baleares **P16**

Las horas extra caen desde el control forzoso de la jornada

La prolongación del trabajo tocó un máximo en 2018 pero baja un 19% a partir de la obligación de fichar

LUIS DONCEL, **Madrid**
El número de horas extraordinarias trabajadas marcó un récord en 2018 gracias a la recuperación de la actividad económica, pero registró un brusco descenso

durante el segundo trimestre de este año, según los últimos datos de la Encuesta de Población Activa (EPA). El cambio de tendencia coincide con la introducción, vigente desde el 12 de mayo, de la obligación para las empresas de mantener un registro de la jornada laboral de sus trabajadores.

De abril a junio, los trabajadores realizaron seis millones de horas trabajadas a la semana, la cifra más baja en cinco años y un 11,7% inferior a la del mismo periodo del año anterior. Si se miden solo las horas extra pagadas, el descenso se situó en el 19%. El Gobierno aprobó en marzo, para su plena entrada en vigor en mayo, el registro obligatorio de jornada para combatir la precariedad laboral. Las empresas anticiparon la reducción del uso de horas extra ya en los primeros meses de 2019 en previsión de dicha normativa.

En 2018, se había registrado un notable aumento del total de horas extra (330 millones) y de las pagadas (166 millones). Se trata de la cifra más alta desde 2008, según el INE. **PÁGINA 33**

Cinco Estrellas y el PD, cerca de un pacto para gobernar Italia

LORENA PACHO, **Roma**
El Movimiento Cinco Estrellas (M5S) y el Partido Democrático (PD) se acercan a una alianza para un nuevo Gobierno en Italia, después del abandono del actual por la Liga de Matteo Salvini. Los demócratas allanaron el camino al afirmar que no rechazan la continuidad de Giuseppe Conte como primer ministro, salvando un importante escollo. El acuerdo evitaría unas elecciones anticipadas. **PÁGINA 2**



revista^V **ROSALÍA, A LA GLORIA DESDE YOUTUBE.** La cantante barcelonesa obtuvo dos premios MTV Music Awards —y actuó durante la gala, en la foto— en una prueba del acierto de su estrategia para tener el máximo impacto con sus vídeos en las plataformas digitales. / MATT SAYLES (AP) **PÁGINAS 21 Y 22**

La Abogacía del Estado cree inviable dar más fondos a las autonomías

J. S. GONZÁLEZ / C. PÉREZ **Madrid**

La reclamación por las comunidades autónomas de fondos por más de 5.000 millones no puede ser atendida por un Gobierno en funciones, según un rotundo informe que la Abogacía del Estado envió ayer al Ministerio de Hacienda. El documento, de 13 páginas y al que ha tenido acceso EL PAÍS, rechaza que se pueda actualizar ahora el importe de los anticipos a cuenta de la financiación de las autonomías. El bloqueo de estas partidas asfixia las finanzas de las comunidades y ha derivado en recortes de gasto. La Generalitat ha llevado el caso a los tribunales. **PÁGINA 12**

LA CRÓNICA

Aroma a elecciones en el Congreso

CARLOS E. CUÉ, **Madrid**
La primera sesión del Congreso desde la fallida investidura de Pedro Sánchez en julio permitió ayer observar un ambiente pre-electoral. Los 350 escaños podrían volver a ponerse en juego en noviembre, y en todos los partidos cunde la sensación de que el acuerdo entre Sánchez e Iglesias será imposible antes del 23 de septiembre, lo que abocaría a las urnas. "Nos van a hacer un favor", dice una diputada popular, convencida de que su partido mejoraría sus 66 escaños. En la izquierda, el bloqueo político se vive con mayor dramatismo. **PÁGINA 13**

MARC CASTELLNOU Experto en gestión y extinción de incendios

“Los incendios en Europa serán tan devastadores como en la Amazonia”

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**
“Europa no es consciente del problema que le viene encima”, dice Marc Castellnou, jefe del Grupo de Actuaciones Forestales de los Bomberos de Cataluña y experto de la UE en la lucha contra el fuego. “Estos incendios van a ser tan devastadores como en la Amazonia o en Indonesia. Habrá grandes incendios en la Selva Negra, los Piri-

neos, Escandinavia, en las grandes masas forestales de las Rocosas o Canadá”. Los incendios extendidos

Bolsonaro rechaza la ayuda del G7 a la Amazonia y carga contra Macron **PÁGINA 4**

estas semanas en la Amazonia, sostiene, deben ponerse en un marco más global que afecta a África, Indonesia y Siberia: “Se producen en las zonas de cambio de ecosistema y el Mediterráneo es otra zona de cambio”. La extinción no es la solución, asegura el experto, sino un cambio basado en la prevención y gestión del paisaje. **PÁGINA 20**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 8**

 **Círculo Rojo**
EDITORIAL

Publica tu libro

8000 escritores y 12 años de experiencia en autoedición

www.editorialcircularojo.com
info@editorialcircularojo.com

91 082 00 48